

**Für Integration
braucht es rot.**



Chancen für alle.

Bei uns leben mehr als eineinhalb Millionen Menschen mit ausländischen Pässen. Der grösste Teil wurde als Arbeitskraft von der Industrie und dem Gewerbe in die Schweiz geholt. Viele Tausende sind in der Schweiz geboren. Sie sind eine wirtschaftliche und auch eine kulturelle Bereicherung für uns.

Wir erwarten von ihnen, dass sie sich an unsere Regeln und Gebräuche anpassen. Das fordern wir schliesslich von allen Menschen, die in der Schweiz leben, einem Land, das von Grund auf kulturell sehr vielfältig ist. Die Integration ist ein Prozess, der von den Zugewanderten, wie auch von den Einheimischen gleichermaßen Anstrengungen erfordert. Wir verstehen unter Integration nicht absolute Anpassung, sondern eher ein Miteinander von Kulturen. Keine Kultur soll sich vor der anderen verschliessen, wobei nicht jede Differenz aufgehoben werden muss.

Für eine gelungene Integration setzt die SP an allererster Stelle auf

gegenseitigen Respekt. Wir wollen aber auch konkrete Integration.

Zum Beispiel einfach zugängliche Deutschkurse für alle, politische Mitbestimmung auch für Ausländerinnen und Ausländer oder den verbindlichen Einbezug der Eltern in die Schule.

Es gibt nicht eine einzige Lösung oder Massnahme zur Förderung der Integration.

Die Integration ist nicht die Lösung für alle Probleme und nicht alle Probleme haben mit mangelhafter Integration zu tun. Integration ist ein Mittel auf dem Weg zu einem friedlichen und vernünftigen Miteinander.

Die Chancengleichheit ist und bleibt die wichtigste Grundlage und der Massstab für eine gelungene Integration.